

## Viernes 11 de Noviembre del 2011

Última modificación 11.11.2011

El Financiero "Clarificación política" en Italia y Grecia, necesaria (AFP, Reuters) BEIJING, 10 de noviembre.- La directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI) exhortó el jueves en Beijing a una "clarificación política" en Italia y Grecia. "Esa clarificación política es necesaria en Atenas y Roma, ya que favorecería la estabilidad y mi objetivo es una mayor estabilidad", declaró Christine Lagarde en conferencia de prensa tras una visita de dos días a China. Lagarde explicó que había hablado con dirigentes chinos del fondo de ayuda a la eurozona. "Existe claramente una relación de confianza entre el Fondo y China", dijo la directora del FMI, antes de ser recibida por el primer ministro chino, Wen Jiabao, aunque sin anunciar un nuevo compromiso de Beijing al respecto. P.C. Europa, Italia, Grecia, FMI El modelo europeo está agotándose Carlos Alberto Martínez En las últimas semanas, y en particular la que termina, hemos visto episodios de alta volatilidad en los mercados financieros, originada por las convulsiones en la zona euro. Durante unos meses, el mundo financiero ha estado en zozobra por Grecia, que tiene el abultado déficit de 350 mil millones de euros. Cuando parecía que en el país helénico todo comenzaba a resolverse, aparece Italia en escena y provoca la incertidumbre y volatilidad. Pero, cómo no lo va a hacer si Italia es la economía número tres de la zona euro -no se cuenta a Inglaterra, que está en Europa pero no pertenece a la moneda común. La aparición en escena de Italia sorprendió a todos, ya que se esperaba el debut de Portugal y España, que no debemos de perder de vista. P.C. modelo europeo, crisis, Europa Sector de microfinanzas, muy desarrollado y dinámico Pablo Chávez Meza México ha experimentado una "revolución" financiera en los últimos años, por lo que se requiere contar con una capacidad de anticipación y ver cuáles son los escenarios futuros de discusión del tema. Durante la presentación del libro Economía de las microfinanzas, Gustavo del Ángel Mobarak, profesor investigador de la División de Economía del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), dijo que textos como éste contribuyen a las discusiones del sector. Preciso que en México, el sector de microfinanzas está muy desarrollado y prueba de ello es la existencia de un importante número de estas entidades, que cuentan con una sofisticada regulación. P.C. microfinanzas, sistema financiero Crecimiento del PIB mexicano de sólo 3% en 2012: BofA (Eduardo Jardón) La economía mexicana resentirá los efectos de la desaceleración en la demanda global externa en 2012, incluso de Europa, por lo que el Producto Interno Bruto (PIB) del país presentará un crecimiento menor al previsto. Ante este escenario, analistas de Bank of America Merrill Lynch (BofA) revisaron a la baja su pronóstico de crecimiento de 3.4 a 3 por ciento para el próximo año. Esta cifra es inferior a los pronósticos oficiales, y también está por debajo de 3.2 por ciento del consenso de analistas. P.C. crecimiento económico, pronósticos Vincularán a pequeñas empresas con grandes compañías Ivette Saldaña Enlazar a 51 grandes empresas del país - como Bimbo, Soriana, El Palacio de Hierro y Ternium- con pequeñas y medianas empresas (Pymes) mexicanas con potencial para convertirse en proveedores, es la meta que se fijó el gobierno durante los cinco días que duró la Semana Nacional Pyme 2011. En total en el presente año se concretarían tres mil encuentros de negocios, que vincularían a Pymes con las llamadas empresas tractoras. Miguel Guevara, director de los programas de Tractoras y Gacelas de la Dirección General de Desarrollo Empresarial de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa, dijo que serán 50 por ciento más de los dos mil encuentros que se dieron en 2010. P.C. pymes, sector empresarial La IED podría superar los 20 mil mdd en 2012, aunque dependerá del entorno mundial (Ivette Saldaña) La captación de Inversión Extranjera Directa (IED) esperada para 2012 seguramente será mayor a la de 2011, ya que superaría los 20 mil 500 millones de dólares, aunque todo dependerá de lo que ocurra en el contexto económico internacional, que actualmente está complicado. Alejandro Faya, director de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía (SE), añadió que hasta 2013 se espera recuperar los flujos de inversión mundial, que sufrieron una contracción por la crisis, aunque ello dependerá de la rapidez con que se reestablezcan las economías con mayores problemas como las europeas. "La meta para 2011 está en alrededor de 19 mil millones de dólares, pero espero que se pueda cumplir, porque hay que tomar en cuenta que el contexto internacional está un poco complicado." P.C. IED Nueva estrategia de exportación a través de la experiencia Immex José Ignacio Martínez Cortés Las exportaciones se han convertido en el principal motor de la economía, si tomamos en consideración que en 2010 el total exportado fue de 298 mil 138 millones de dólares (mdd) y que el PIB ascendió a 882 mil mdd, por lo que en conjunto las mercancías que México vendió en el exterior representaron el 29.59 por ciento de la riqueza que generó el país. Las exportaciones manufactureras representan el 83 por ciento del total exportado, es decir 248 mil mdd. Hasta aquí no hay nada que llame la atención para un país con una profunda apertura comercial. P.C. exportaciones, industria manufacturera Sequía acaba con 65 mil reses al norte del país (Héctor A. Chávez Maya) Las afectaciones que le ha causado el cambio climático al sector ganadero del país podrían provocar una disminución del hato, lo que se traduciría en una caída en la producción de carne para el consumo interno, la disminución de las exportaciones y un incremento en el precio al consumidor. Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), dijo también que a la fecha el efecto de la sequía en el norte del país ha generado la muerte de al menos 65 mil cabezas de ganado, pero que esto no tendrá un efecto grave ni pone en peligro el abasto nacional. P.C. cambio climático, sequía, sector ganadero Integración productiva, reto para México: Canacintra Isabel Becerril Mientras que en México no exista una integración productiva entre empresas, su nivel de desarrollo continuará siendo "mediano", afirmó Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Pero aclaró que tiene que haber una unificación de los agentes locales - instituciones públicas y privadas de apoyo financiero, de formación, investigación, asistencia técnica y servicios- con las industrias. Todo ello permite al país estar en condiciones de participar en los grandes flujos de inversión y comercio. Ante ese reto, dijo Cervantes Rodiles, en estos momentos la industria de cada región del país necesita generar nuevas capacidades que le permitan modificar la forma como produce y comercializa, y mejorar sus posibilidades de participar. El dirigente precisó que el objetivo de alcanzar la competitividad no es un asunto que interese e involucre únicamente a las empresas, como lo confirma la experiencia internacional. P.C. sector empresarial, productividad, competitividad, pymes, Cancintra Empresas no potencializan su personal respecto a competitividad Zenyazen Flores La "abrumadora"

mayoría de las empresas en México y Centroamérica no ha logrado potenciar su personal para adquirir mayor competitividad y productividad, pues en la región alrededor de 75 por ciento de las unidades productivas tienen problemas con la baja fortaleza para dar valor a su talento. En contraste, sólo 10 por ciento muestran un equilibrio entre altas capacidades organizacionales y alto valor agregado al talento, revela el estudio "Human age (R) evolucionando el mundo", elaborado por la firma de capital humano Manpower. "Cada vez hay más candidatos en el mercado, pero también esa cantidad creciente no corresponde con un incremento del talento disponible; vemos más personas y no podemos encontrar el perfil que buscamos, y también vemos que hay desempleo pero no hay un impulso al talento", dijo Mónica Flores, directora general de la firma para la región.

P.C. trabajadores, productividad, competitividad Crece 10.6% anual la inversión en agosto Eduardo Jardón La Inversión Fija Bruta (IFB) en México se elevó 10.6 por ciento anual en agosto, y su dinamismo en los meses anteriores ha superado, con creces, las tasas de crecimiento de la economía. Sin embargo, los analistas prevén que su expansión podría comenzar a resentir los efectos de la desaceleración, por lo que se espera una moderación en su desempeño. El gasto en inversión ha sido impulsado por un fuerte incremento en la adquisición de maquinaria y equipo, que en el mes de referencia aumentó 21.4 por ciento a tasa anual. Lo anterior derivó de un alza de 23.5 por ciento en la compra de equipo importado, donde destacan mayores gastos en aparatos mecánicos, calderas, maquinas y material eléctrico, así como vehículos y autopartes. P.C. inversión fija bruta Exportaciones a EU crecen 11.5% anual, en septiembre Eduardo Jardón Las exportaciones mexicanas a Estados Unidos crecieron 11.5 por ciento anual en septiembre, el menor avance en casi dos años. México vendió mercancías a su principal socio comercial por un monto de 22 mil 200 millones de dólares, y efectuó importaciones por un valor de 17 mil 161 millones, lo que dio como resultado un superávit por poco más de cinco mil millones. Un estudio de HSBC explica que la moderación en las exportaciones confirma un menor dinamismo en la demanda de Estados Unidos, mientras que el fortalecimiento de la demanda interna ha contribuido a respaldar la trayectoria de las importaciones. P.C. exportaciones, Estados Unidos

Imparable, el comercio ambulante en el DF Isabel Becerril El número de trabajadores en el sector informal en la capital del país ascendió a 1.1 millones, es decir 28 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) del DF, advirtió Fernando Óscar García Chávez. Asimismo, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana del Distrito Federal (Coparmex-DF) indicó que de ese monto, cien mil laboran en puestos fijos o semifijos; 600 mil realizan su actividad en su domicilio, y 400 mil lo hacen de manera itinerante (que van de un lado a otro). Señaló que el sector informal tiene delitos comúnmente asociados, como la piratería, el robo y el contrabando de mercancía. P.C. sector informal, empleo informal, D.F., Reforma Se suman 48 mil personas al desempleo Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 noviembre 2011).- Durante el tercer trimestre de 2011, la población desocupada se situó en 2 millones 761 mil 703 personas y la tasa de desocupación correspondiente fue de 5.6 por ciento de la fuerza laboral, mismo porcentaje que el registrado en el periodo julio-septiembre del año anterior, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En términos absolutos, el desempleo aumentó en 48 mil 963 personas con relación al tercer trimestre del año anterior. P.C. desempleo, INEGI

Sube confianza del consumidor en EU Reuters Nueva York, Estados Unidos (11 noviembre 2011).- La confianza del consumidor de Estados Unidos creció a su mayor nivel en 5 meses a inicios de noviembre, dado que los ciudadanos manifestaron una mejor opinión sobre el panorama económico, según un sondeo conocido el viernes. La lectura preliminar del índice general de confianza del consumidor de Thomson Reuters/Universidad de Michigan subió a 64.2 desde 60.9 el mes anterior, superando la mediana de las previsiones de economistas consultados de 61.5. La medición sobre las expectativas del consumidor trepó a 56.2 desde 51.8. P.C. índice de confianza del consumidor, Estados Unidos

Crece 3.4% PIB industrial en trimestre Juan Carlos Orozco Ciudad de México (11 noviembre 2011).- Durante el tercer trimestre del presente año el Producto Interno Bruto (PIB) de las actividades industriales registró un crecimiento de 3.4 por ciento, con respecto al mismo periodo del 2010, informó el INEGI. El avance industrial estuvo apoyado por un incremento de 5.3 por ciento en la actividad constructora y un crecimiento de 4.62 por ciento en la producción manufacturera. La construcción de obras de infraestructura fue el subramo que más creció en la actividad constructiva del tercer trimestre del 2011, con un avance anual de 5.6 por ciento. P.C. PIB, sector industrial, INEGI

Abre dólar con baja en \$13.55 venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 noviembre 2011).- Este viernes, los mercados se ven menos presionados por los factores políticos en el viejo continente, pues en Italia se han dado los primeros pasos para avanzar en la aprobación de las reformas exigidas por la Unión Europea para calmar a los mercados financieros, un elemento que da soporte a la moneda mexicana. En el banco Banamex, el dólar menudeo de Estados Unidos retrocedía 0.8 por ciento a 13.55 a la venta y a 13.00 pesos a la compra. Los senadores italianos han 'palomeado' la Ley de Presupuesto y con ello las medidas de ajustes económico, pero ahora está pendiente el visto bueno de los diputados. P.C. tipo de cambio, dólar

Cotiza crudo Brent en dls. 114.23 Reuters Londres, Inglaterra (11 noviembre 2011).- El crudo Brent subía este viernes por encima de los 114 dólares por barril, extendiendo las ganancias de la sesión anterior, por la esperanza de que los acontecimientos en las endeudadas economías de Italia y Grecia eviten un derrame mayor de la crisis en la región. Los futuros del crudo Brent ascendían 52 centavos a 114.23 dólares por barril, tras cerrar el jueves con una ganancia de 1.40 dólares. Los futuros del crudo ligero estadounidense subían 55 centavos a 98.33 dólares por barril tras terminar la sesión anterior al máximo previo en 15 semanas, de 97.78 dólares. P.C. crudo Brent, petróleo

Prevén baje a 8% crecimiento en China Reuters Pekin, China (11 noviembre 2011).- El crecimiento económico anual de China podría desacelerarse al 8 por ciento en el 2012 desde poco más del 9 por ciento este año si la economía global se mantiene débil, dijo este viernes un ex regulador bancario del gigante asiático. "El crecimiento del 2012 dependerá de la situación económica mundial. Si la situación sigue siendo la misma, el crecimiento del PIB podría ser del 8 por ciento", dijo Liu Mingkang, que se retiró hace poco de su puesto de principal regulador de la banca del país, en un foro financiero. P.C. China, crecimiento económico

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90978.html> Europa, muy próxima a una nueva recesión Ixel González | El Universal La incertidumbre global se ha intensificado ante la posibilidad de que crisis de deuda en Europa se extienda a más países y la Eurozona caiga en una nueva recesión económica. La Comisión Europea (CE) advirtió que Europa está al

borde de una nueva recesión, luego de la sufrida en 2008, ante el estancamiento de la economía en la región y la falta de confianza de los mercados por la crisis de deuda si no vira para remediarlo. Olli Rehn, comisario europeo de Asuntos Económicos de la CE, dijo en la presentación del informe de perspectivas económicas del ejecutivo comunitario que "las previsiones son desafortunadamente oscuras. Es el último toque de atención. La recuperación económica se ha detenido y hay un riesgo de una nueva recesión, salvo si se toman medidas determinantes. P.C. Europa, crisis, recesión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90980.html#1>Acerca del impuesto a la tenenciaNéstor Humberto Palafox Elizalde\* | El UniversalEn la campaña por la Presidencia de la República, Felipe Calderón prometió eliminar el impuesto sobre la tenencia y uso vehicular. Con el triunfo del PAN, muchos mexicanos confiaron en que por fin sería eliminado uno de los impuestos más injustos que se pagan desde el 1 de enero de 1962, mucho antes de la celebración de los juegos olímpicos de 1968. La Ley de Ingresos para el 1 de enero de 1962, incluyó por primera vez el cobro a la tenencia o uso de vehículos. Pero la relación de los juegos olímpicos con este impuesto comenzó desde el 7 de diciembre de 1962 cuando nuestro país formalizó ante el Comité Olímpico Internacional su candidatura como sede para los Juegos Olímpicos de 1968, con un proyecto de financiamiento a través del impuesto a la tenencia. De esta forma, el 28 diciembre de 1962, entró en vigor la Ley del Impuesto a la Tenencia y Uso de Automóviles. P.C. impuestos, tenencia El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/11/crece-empleo-informal-llega-134-millones>Crece empleo informal; llega a 13.4 millonesMaría del Pilar Martínez / El EconomistaLa informalidad alcanzó los 13.4 millones de personas en el tercer trimestre del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al presentar la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el instituto reveló que esos 13.4 millones de personas representan al 28.7% de la población ocupada, proporción que superó a la de igual trimestre de 2010, aumentado en 534,000 personas. En tanto, la población desocupada en el país llegó a la cifra de 2.8 millones de personas, lo que correspondió a una tasa de 5.6% en el trimestre en cuestión. P.C. empleo informal <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/11/ganadoras-perdedoras-iii-trim-2011>Ganadoras y perdedoras del III Trim. del 2011Octavio Amador y Edmundo Sánchez / El EconomistaAl concluir el envío de reportes financieros a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), referentes al tercer trimestre del presente año, 70 de las empresas más importantes de México registraron un crecimiento medio de 9.5% en ventas, 5.4% en flujo operativo y una contracción media de 0.4% en su margen EBITDA (datos medidos como la mediana estadística de la muestra). Las empresas que tuvieron los mejores resultados al comparar el tercer trimestre del 2011 con el mismo periodo del año pasado -tanto en ventas como en flujo de operativo- fueron Walmart, FEMSA, Alfa, Grupo México, KOF, Peñoles, Elek-tra, Gruma, Chedraui, Arca Continental, Liverpool, Ica, Ahmsa, Ich, Simec, Maseca, Cicsa, Alsea, Minera Frisco, Genomma Lab, Grupo Posadas y Cydsa. P.C. sector empresarial <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/09/banxico-ajusta-su-pronostico-pib>Banxico ajusta su pronóstico de PIBLeonor Flores / El EconomistaPor segunda ocasión el Banco de México (Banxico) ajustó a la baja las expectativas de crecimiento para la economía de este año y el siguiente. Aunque descartó un viraje de la economía inducido por el periodo electoral del 2012 y cambios importantes en los precios públicos (gasolina), advirtió que el panorama externo seguirá siendo adverso. "El proceso electoral no está dentro de las consideraciones para decidir sobre política monetaria", aclaró el Gobernador de Banxico. En conferencia de prensa, explicó que la economía nacional está siendo afectada más por lo que sucede en Estados Unidos. Y en la medida en que no sea un canal de contagio por la situación en Europa, no se resentirá mayormente la crisis de la eurozona. P.C. Banxico, PIB, pronósticos <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/11/10/gobierno-calderon-suma-102000-mdd-ied>Gobierno de Calderón suma 102,000 mdd en IEDNotimexEl presidente Felipe Calderón destacó la importancia de mantener un manejo responsable de la economía como una vía para generar empleos y atraer capitales, que en lo que va de su gobierno alcanzan más de 102,000 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED). Al inaugurar la Feria del Empleo Región Centro, el mandatario indicó que su gobierno ha puesto énfasis en el manejo responsable de la economía, condición necesaria aunque no suficiente para generar crecimiento y empleo que tanto necesitamos. P.C. IED <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/11/senado-italia-aprueba-medidas-anticrisis-exigidas-ue> Senado de Italia aprueba medidas anticrisis exigidas por UEAFPEI Senado de Italia adoptó este viernes las medidas de ajuste exigidas por la Unión Europea (UE) para capear la crisis económica y reducir la colosal deuda pública del país. El paquete deberá ser adoptado definitivamente el sábado por la Cámara de Diputados, tras lo cual el primer ministro Silvio Berlusconi deberá presentar su renuncia y ser sustituido por un gobierno de unidad nacional. El plan de ajuste, aprobado por 156 votos a favor, 12 en contra y 1 abstención, incluye la cesión de activos públicos, la reforma del sistema de jubilaciones, la privatización de empresas públicas y la simplificación de la administración pública. P.C. Italia, crisis, Unión Europea <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/10/empleo-prioridad-eu-bernanke>Empleo, prioridad para EU: Bernanke ReutersImpulsar un crecimiento más fuerte y una robusta creación de empleos en medio de la débil recuperación de la economía estadounidense es la prioridad más alta de la Reserva Federal, dijo su presidente Ben Bernanke en una extraña participación ante una audiencia militar el jueves. "Para mucha gente, lo sé, no se siente como si la recesión hubiera terminado", dijo Bernanke en comentarios preparados para expresarlos ante un foro comunitario, donde esperaba una serie de preguntas de 175 militares y sus familiares. P.C. empleo, Estados Unidos, Reserva Federal <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/10/brasil-preve-como-fmi-decada-perdida-desarrollados>Brasil prevé como el FMI, década perdida para desarrollados AFPBRASILIA.- Los países avanzados enfrentan "una década pérdida" a causa de la crisis económica, mientras el resto debe prepararse para "un bajo crecimiento mundial de muchos años", afirmó el jueves el ministro brasileño de Hacienda, Guido Mantega. "Debemos estar preparados para que tengamos problemas de bajo crecimiento mundial a lo largo de muchos años", dijo Mantega. El ministro aseguró que comparte el pronóstico desalentador de la directora del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, acerca de la economía mundial, pero insistió en que Brasil está en condiciones de sortear mejor la situación. P.C. Brasil, FMI, países desarrollados, crisis, década perdida <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/11/crece-empleo-informal-llega-134-millones>Crece empleo informal; llega

a 13.4 millones María del Pilar Martínez / El Economista La informalidad alcanzó los 13.4 millones de personas en el tercer trimestre del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Al presentar la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, el instituto reveló que esos 13.4 millones de personas representan al 28.7% de la población ocupada, proporción que superó a la de igual trimestre de 2010, aumentado en 534,000 personas. En tanto, la población desocupada en el país llegó a la cifra de 2.8 millones de personas, lo que correspondió a una tasa de 5.6% en el trimestre en cuestión. P.C. empleo informal, INEGI <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/09/importacion-autos-usados-no-tiene-freno>

La importación de autos usados no tiene freno Lilia González / El Economista La importación de autos usados en los primeros nueve meses del año ya superó al ingreso de unidades chatarra de todo el 2010 (470,483 vehículos), al sumar 472,931 unidades; además de que la cifra es 52% mayor a la reportada en septiembre del año previo, denunció la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Dicha cifra equivale a 75% de las ventas de vehículos nuevos (que es por 631,336 unidades a septiembre), aseveró Guillermo Rosales, director del organismo. En septiembre pasado se importaron un total de 43,754 vehículos usados al país, cifra 36% superior a la reportada en el mismo mes del año pasado (32,168 unidades). P.C. industria automotriz, importaciones <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/09/falta-reformas-estructurales-reto-mexico-ip>

Falta de reformas estructurales, reto para México: IPNotimex La falta de reformas estructurales en materia educativa, energética y fiscal, además de fortalecer el Estado de derecho, son los principales retos que enfrenta hoy el país, aseguraron directivos de Kimberly Clark México (KCM) y de Grupo Bimbo. El presidente del Consejo de Administración de KCM, Claudio X. González, expuso que la reforma electoral que hoy rige al país 'es muy limitante' y no permite fortalecer el proceso democrático, mientras que la reforma política requiere de mejoras para el ejercicio de los partidos. P.C. reformas estructurales, IP <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2011/11/11/japon-se-unira-acuerdo-comercial-transpacifico>

Japón se unirá a acuerdo comercial Transpacífico AFPTOKIO.- Japón se sumará a las negociaciones con vistas a un acuerdo transpacífico de libre comercio (TPP) en el que ya participan nueve países (incluyendo Estados Unidos, Perú y Chile), informó este viernes un miembro del gobierno nipón. "El primer ministro (Yoshihiko Noda) nos dijo que quería participar en las negociaciones" del TPP, dijo a la prensa el ministro de Servicios Financieros, Shozaburo Jimi, en vísperas de la cumbre del domingo en Hawai del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC). La adhesión a un acuerdo de libre comercio es objeto de una intensa polémica en Japón: los exportadores la apoyan, con la expectativa de conquistar nuevos mercados, pero el protegido sector agrícola teme ser destruido por el arribo masivo de alimentos más baratos. P.C. Japón, acuerdo comercial, acuerdo transpacífico La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/11/economia/026n1eco>

El crecimiento se frenó en Europa; podría empezar nueva recesión: CE Bruselas, 10 de noviembre. "La economía mundial está en peligro", indicó la Comisión Europea (CE) en un informe divulgado este jueves, que prevé un retorno de Europa a la recesión el año próximo. "El crecimiento se ha detenido en Europa y podríamos entrar en una nueva fase de recesión", advirtió Olli Rehn, comisario europeo de Asuntos Monetarios, en el sombrío informe sobre las previsiones de otoño de la CE. P.C. crecimiento económico, Europa, Comisión Europea <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/11/economia/026n2eco>

Frente unido, buscan en la APEC ante la crisis europea Reuters y Afp Honolulu, 10 de noviembre. Las 21 economías del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), cada vez más alarmadas por el empeoramiento de la crisis de deuda de Europa, buscaron un frente unido el jueves para presionar por una acción europea más audaz mientras refuerzan sus propias economías contra las consecuencias. Este foro, que reúne a algunas de las economías más poderosas del planeta, como Estados Unidos, China y Rusia, junto con otras en desarrollo, todas con costa en el Pacífico, avanza desde su fundación en 1989 en la reducción de aranceles y barreras al comercio. "De hecho, casi todos los esfuerzos que haremos hacia ese objetivo (de aumentar el comercio exterior) tienen lugar en esta parte del mundo", resumió el asesor adjunto de Seguridad Nacional y Comunicación Estratégica, Ben Rhodes, para explicar la importancia que el presidente Barack Obama asigna a la cumbre del APEC y a la región en su conjunto. P.C. APEC, crisis, Europa <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/11/economia/028n1eco>

Disminuye la capacidad de generación de la CFE Israel Rodríguez J. En los últimos 11 meses la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró una baja en la capacidad instalada y la generación de energía eléctrica, aumento en las pérdidas técnicas en el proceso de transmisión y distribución, incremento en el endeudamiento y elevación en los índices de accidentes en frecuencia y gravedad, según revelan informes oficiales de la paraestatal. La autodenominada "empresa de clase mundial" reconoció que en los últimos años, debido a la reducción de los presupuestos anuales, "no ha cumplido íntegramente con el mantenimiento requerido". P.C. sector energético, CFE <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/11/economia/028n2eco>

Reconocen a Banorte con el galardón Pyme 2011 De la Redacción Por tercera ocasión, Banorte fue reconocido este año por la Secretaría de Economía con el galardón Pyme 2011, por ser la institución con el mayor monto de crédito otorgado a las pequeñas y medianas empresas del país, informó el intermediario financiero. Banorte otorgó uno de cada tres pesos prestados por el sistema bancario a las pequeñas y medianas empresas entre noviembre de 2010 y septiembre de este año, añadió. En total, otorgó a este sector recursos por 20 mil 500 millones de pesos, a través de un programa de garantías llamado "México Emprende". P.C. Banorte, crédito, pyme, sistema financiero <http://www.jornada.unam.mx/2011/11/11/economia/029n2eco>

PNUD: crisis y calentamiento global, desafíos para la ayuda Afp Montevideo, 10 de noviembre. La crisis financiera, el calentamiento global o los conflictos bélicos son los principales desafíos que enfrenta la ONU a la hora de ayudar a los países pobres, estimó Helen Clark, administradora del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que confió en que se puedan lograr gran parte de los Objetivos de Desarrollo del Milenio. "Creo que hay muchos desafíos, trabajamos en el desarrollo, en un momento de grandes desafíos globales, desde los efectos de la crisis financiera en los mercados del norte, que impacta (...) en los países más pobres del mundo", dijo Clark a la Afp, al margen de una conferencia de la ONU que analiza en Montevideo cómo mejorar la cooperación multilateral para el desarrollo. P.C. ONU, crisis, calentamiento global, pobreza El País

[http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/culpa/politicos/mayores/riesgos/recesion/elpepueco/20111111elpepueco\\_13/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/culpa/politicos/mayores/riesgos/recesion/elpepueco/20111111elpepueco_13/Tes) El FMI culpa a los políticos de los mayores riesgos de recesión REUTERS | Washington 11/11/2011 El riesgo de una recaída en la recesión se extiende. Según ha advertido hoy el Fondo Monetario Internacional, las posibilidades de que las economías desarrolladas sufran este destino son "elevadas", algo de lo que culpa a los políticos. La alerta que ha lanzado hoy el organismo presidido por Christine Lagarde cierra una semana complicada desde el punto de vista de las proyecciones económicas después de que ayer, jueves, fuera la Comisión Europea quien pusiese bajo el foco el empeoramiento generalizado de las previsiones sobre la UE y la eurozona. En un informe preparado para la cumbre del G-20 celebrada la semana pasada en Cannes pero que se ha hecho público hoy, el Fondo constata que la recuperación económica en las economías desarrolladas "se mantiene en una velocidad baja". Y apunta directamente a la clase dirigente como la culpable. P.C. FMI, crisis, recesión, G-20

[http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/griega/aupara/200/PIB/proximo/ano/elpepueco/20111111elpepieco\\_7/Te](http://www.elpais.com/articulo/economia/deuda/griega/aupara/200/PIB/proximo/ano/elpepueco/20111111elpepieco_7/Te) La deuda griega se aupará al 200% del PIB el próximo año A. MARS / A. BOLANOS - Atenas / Madrid - 11/11/2011 El policía local Marius P. tiene mucho que ver en los tristes pronósticos que pintó ayer Bruselas para la economía griega. Tiene 26 años y muchas cuentas que hacer cada día para evitar pedir el rescate financiero a su familia. "Me han recortado el sueldo de 1.100 a 700 euros, estoy en el límite. He dejado de pagar una factura de teléfono por primera vez en mi vida, he cortado gastos y estoy esperando a ver si encuentro compañero de piso. Si no, volveré a casa de mis padres". Fue la presentación de su propio informe económico, hace un par de días, en un bar de Atenas. El plan de ajuste del joven ateniense, y de gran parte de los griegos, es uno de los grandes motivos por los que la Comisión Europea advirtió ayer de que la economía de Grecia agudizará su caída este año, hasta un 5,5%, un punto más que el año pasado. El latigazo del paro, la caída de los salarios y las pensiones y la anemia crediticia explican una caída del consumo privado del 6,2% para las familias y del 8,5% para el sector público. Son cuatro años ya de recesión y para 2012 se espera otro palo, una caída del 2,8%. P.C. Grecia, deuda, crisis, PIB

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/borde/recesion/elpepueco/20111111elpepieco\\_2/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/borde/recesion/elpepueco/20111111elpepieco_2/Tes) Europa, al borde de la recesión ANDREU MISSÉ - Bruselas - 11/11/2011 Las esperanzas de recuperación económica en Europa de hace seis meses se han desvanecido. El panorama que vislumbró ayer el vicepresidente de la Comisión Europea y comisario de Asuntos Económicos y Monetarios y del Euro, Olli Rehn, es que "el crecimiento en Europa se ha estancado y existe el riesgo de una nueva recesión". El grave deterioro de la confianza está afectando a la inversión y al consumo, al tiempo que el debilitamiento del crecimiento global frena las exportaciones y el ajuste presupuestario lastra la demanda interior. La previsión de crecimiento para la zona euro para el próximo año es del 0,5% frente al pronóstico del 1,8% de la pasada primavera. El estancamiento europeo se acentuará en el cuarto trimestre de este año (en que la economía de la zona euro se contraerá) y en la primera mitad de 2012, lo que supondrá "la paralización del crecimiento de empleo". P.C. Europa, Unión Europea, recesión, crecimiento económico, pronósticos